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上田市少年育成センター所長 竜野 秀一 

 新年 あけましておめでとうございます。 

 少年補導委員の皆様には、日頃より青少年の健全な育成、とりわけ街頭補導や環境浄化活動に

ご尽力いただき、心より感謝申し上げます。 

 

１ 昨年を振り返って 

 昨年は、１月から、成人式開催中止、５月へ延期。さらに５月も代表者だけによる開催変更と、

成人式に象徴されるように、「新型コロナウイルス感染症」の拡大に翻弄された年でした。 

新型コロナウイルスはその後遺症も含め恐ろしい感染症ですが、そのために、人と話すこと、

一緒に食事をすること、人と会うことすら制限を余儀なくされます。しかし、本来、人間が社会

的動物であることから、人との接触が制限されることは後々、社会的に大きな影響が残ることが

危惧されます。 

特に、子どもたちにとって、成長の過程で、他人、特に地域の大人たちとの「関わり」の機会

が少なくなることは、極端に言えば、仮免で路上教習もなく、学科試験だけで免許を取っていき

なり公道に出て車を乗り回すような危機感を覚えます。 

子どものときに、いたずらをしたり、あるいは大人とお祭りの準備をしているときに、叱られ

たり、褒められたりしながら、社会の中でやっていいこと、やってはいけないことの「ものさし」

を自分の中に身に付けることが、「社会性」を身に付ける一番の機会であります。ただでさえ、

ネット社会が進み人との関わりが減って来ているのに、新型コロナでさらに希薄になり、「もの

さし」を作ることができず、そのまま成人になり、「大人」として、社会の中心になっていくこ

とにもなります。 

このことは、学校教育だけの課題ではなく、地域社会すなわち社会教育として捉えなくてはい

けない課題だと思います。その意味で補導委員さんの見守りや声掛けは、子どもたちにとって、

後々気付く、貴重な、社会との接点の一つだと思います。（次頁に続く） 

県将来世代応援県民会議会長表彰 

令和３年度の長野県青少年補導委員会連絡協議会長表彰に続いて、令和３年度長野県将来世代

応援県民会議会長表彰を上田市少年補導委員会のお二人が受賞されました。昨年の３月退任され

た工藤康高様（東塩田）と成澤 彩様（北部）です。お二人とも長きにわたって少年補導委員会の班

長などをつとめられ青少年育成に貢献されました。おめでとうございました。 

令和３年度表彰者 

工藤 康高さん（東塩田）１４年 

成澤  彩さん（北部） １３年 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

団体 ・ 個 人 善 行 の 内 容 

長島子ども会 

長島自治会のシンボルである玄蕃山公

園の一角を、渡り蝶のアサギマダラの飛

来地にし、子どもから高齢者まで集える

場所にするため、子ども会として整備作

業を行っている。 

ぱ ん と り ー 

ソ メ ヤ Ｐ Ｊ 

上田染谷丘高校の「探究」の授業で、こ

ども食堂（おけまる食堂）について学ん

だ２年生の有志が、ひとり親や外国籍の

家庭などコロナ禍で食糧が必要な方へ無

料で配布するフードパントリーの活動を

行っている。 

～上田市の輝く児童・生徒たち 11/27～ 

上田市では青少年の健全育成のために、地域社会での善行や明るく健やかな家庭づくりを推奨し

ています。１１月２７日(土)、上田創造館文化ホールにおいて、土屋陽一市長、峯村秀則教育長が

出席し表彰式を行いました。市長から表彰状が授与され、激励の言葉をいただきました。 

（前頁より） 

２ 少年補導委員について 

少年補導委員の皆様も、街頭補導の準備をし連絡もしたのに、新型コロナウイルスのため、苦

渋の決断で中止にし、これなら予定通り実施できれば、どれだけ気持ち的に楽かと思いながら仲

間に連絡しても、実績は「なし」とだけの記録が残り、「やりきれないな」という思いをされた

ことも一度や二度ではないと思います。それでも地道に活動を続けていただき本当に感謝です。

改めて、皆さんの意識の高さとご努力に敬意を表するとともに、深く感謝申し上げます。 

 今後も、それぞれのお立場で、青少年の健全な育成に対しご理解ご協力いただければ幸いです。 

 

３ むすびに 

昨年は、上田の若者が主体的に「学び」の機会を持ち、その運動が全国に広がっていった「上

田自由大学」設置１００年の記念の年でした。今年は「寅」のように、社会課題を、主体的に考

え、できることから取り組んでいきたいと思います。今年も宜しくお願いいたします。 

 

参加された補導委員の皆さんの感想より 

・不登校児童達のために活動していること初

めて知りました。（内村） 

・NPO法人と言う名前は、知っていたが、実

際どんなことをやっているのか分かって有

意義な時間でした。（長）（中塩田 B） 

・上田に来た大学生が、地域との関わりを本

気で取り組んでいる姿が素晴らしいと思い

ました。（東塩田） 

・大学生や高校生ら若い人たちの自主的な活

動をサポートする拠点であり、若いエネル

ギーのあふれる場所となっていることがわ

かった。（特別補導委員） 

・学生さんの活動に感銘いたしました。（丸子

中央 A） 

 

第５回センター補導 
実施報告 

「うえだ子どもシネマクラブ」 

学校に行きづらい、行くのをやめてしまった子ど

もたちの、もうひとつの居場所づくりを始めている

３つの NPOの取り組みについて学びました。 

「まちなかキャンパスうえだ」を訪問 

スカイランタンの

企画を担当している

長野大学「ＭＩＺＵ

ＭＡＴＩ」というサ

ークルの学生さんか

らお話をお聞きしま

した。 



上田市少年補導委員会 第三回研修会 

2月 28日(月) 17:20～（サントミューゼ） 

内容   活動報告 神川地区 豊殿地区 真田長地区  

事務局「子供たちの様子 危険な場所」 

今回より高校生の活動発表を行います!! 

上田染谷丘高校 書道パフォーマンス 舞踊 軽快な軽音楽 

若いエネルギー お楽しみに!! 

猫からのプレゼント 
第五中学校二年 大塚

おおつか

 琉乃
り の

 

中学一年生の夏、一匹の猫が家族に加わりま

した。この猫が私たち家族を変えるきっかけと

なりました。 

私のお父さんは平日は仕事のため、家に帰っ

てくるのが遅いです。なので、帰ってきたとし

ても私はお風呂に入っていたり、中学生になっ

てからは多くなった宿題をしていたりするので

あまり会話をしませんでした。同じような理由

でお母さんや弟とも少ししか会話をしないとい

う日が多かったです。 

そのような日が続いた頃、お母さんが、会社

の人から猫を引き取ってくれないか、と言われ

たという相談をされました。私の家族は皆、猫

が好きだったし、私にも飼いたいという気持ち

があったので満場一致でその猫を迎えいれるこ

とに決定しました。 

それから猫がうちにやってくるまでの日々は

大変でした。ですが家族での会話は増えました。

ゲージやトイレはどんなものがいいか、名前は

どうするか、たくさんのことを話すことができ

ました。猫が来るのも嬉しかったけれど、それ

と同じくらいに家族全員で一つのことでこんな

に考えて、話しているということがなにより嬉

しかったです。 

そんなバタバタの日々が過ぎて、猫が我が家

にやってきました。それからの毎日はとても楽

しかったです。お父さんとゲージを組み立てた

り、お母さんや弟とご飯やおやつをあげたり、

と一緒に猫の世話をすることで、段々と会話が

増えました。 

リビングに集まって家族みんなでお菓子を食

べながら、学校の話や一日の出来事を話すこと

も多くなりました。猫のおかげで家族の関係が

前よりも良いものに変化していきました。 

中でも私が特に好きな時間があります。それ

は、お母さんと一緒にホームセンターやスーパ

ーへ猫のごはんやおやつ、おもちゃを買いに行

くことです。この時間が特別好きな理由は、車

の中や買い物中にたくさん話をすることができ

るからです。学校の帰りに行くことが多いので

一日の出来事を細かく話すことができるし、二

人きりで行くのがほとんどなのでお母さんにし

か話せないことや相談できないことも気兼ねな

く言うことができます。もはや私の中では、買

い物のついでではなく、買い物がついでになっ

ているぐらいにこの数十分程度の時間が大好き

です。なのでこの貴重な時間を大切にしていき

たいです。 

会話が少なくなっていた家族に一つの共通の

時間をプレゼントしてくれたのは大切な猫でし

た。このプレゼントしてくれた時間を大切にし

たいし、この時間をより長くつくれるようにス

マホの時間を減らしたりして、自分ができる工

夫をしていきたいです。一つの「時間」を贈って

くれた猫は私たち家族の一員で宝物です。大好

きな家族も時間も大切にしていきたいです。 

 

 
今後の予定 
今後の予定 



この予定表はあくまでも原案、目安です。 

各班の実情に合わせ適宜計画をお願いいたします。 

 

 

 

令和4年2月～令和４年3月         街頭補導計画            上田市少年補導委員会 

日 曜 2 月 活 動 班 日 曜 3 月 活 動 班 

1 火 東部Ａ 東部Ｂ 1 火 東部Ａ 東部Ｂ 

2 水 神川Ｂ 神川Ａ 2 水 神川Ｂ 神川Ａ 

3 木 南部Ａ 南部Ｂ  3 木 南部Ａ 南部Ｂ  

4 金 中央Ａ 中央Ｂ 4 金 中央Ａ 中央Ｂ 

5 土 塩尻 5 土 塩尻 

6 日 北部Ａ 北部Ｂ 6 日 北部Ａ 北部Ｂ 

7 月  7 月  

8 火 西部Ａ 8 火 西部Ａ 

9 水 西部Ｂ 西部Ｃ 9 水 西部Ｂ 西部Ｃ 

10 木 城下Ａ 城下Ｂ 10 木 城下Ａ 城下Ｂ 

11 金 神科Ａ 神科Ｂ  11 金 神科Ａ 神科Ｂ  

12 土 豊殿 東塩田  12 土 豊殿 東塩田 

13 日 中塩田Ａ 中塩田Ｂ 13 日 中塩田Ａ 中塩田Ｂ 

14 月  14 月  

15 火 西塩田 別所 15 火 西塩田 別所  

16 水 川辺泉田Ａ 川辺泉田Ｂ 16 水 川辺泉田Ａ  

17 木 川辺泉田Ｃ 17 木 川辺泉田Ｂ 川辺泉田Ｃ 

18 金 川西Ａ 川西Ｂ 18 金 川西Ａ  

19 土 内村  19 土 川西Ｂ 

20 日 丸子中央Ａ           【家庭の日】 20 日 内村               【家庭の日】 

21 月  21 月  

22 火 丸子中央Ｂ  22 火 丸子中央Ａ 

23 水 依田 23 水 丸子中央Ｂ  

24 木 長瀬 24 木 依田 

25 金 塩川  25 金 長瀬 

26 土 長 傍陽 本原 26 土 塩川  

27 日 武石 27 日 長  

28 月 第三回 少年補導委員会研修会 28 月  

   29 火 傍陽  

   30 水 本原 

   31 木 武石 

≪事務局からのお知らせ≫  

 【2月・3月の目標】  〈青少年の動きに注意し、見守りと愛の声かけにつとめよう。〉 

 
１ 新型コロナウイルス感染拡大防止の対策をお願いいたします。 

２ 卒業・春休みの非行防止、遊び場・たまり場の注意、愛の一声をしよう！ 

３ 学校・自治会・育成会等関係機関と連携を図ろう。 

４ 昨年１２月末に８月から１１月までの活動について報酬を振り込みました。（締め日に間に合わなかっ

た分は３月に支払います）  ご不明な点がございましたら、事務局までお願いします。 

５ 少年補導委員の任期は２年です。もう少しで折り返しです。 

 ＊上記のように定期補導の順番を決めましたが、都合の悪い場合は班でお決めください。 


